

Niederschrift

über die 34. Sitzung des Ortsbeirates Lachen-Speyerdorf

am Mittwoch, dem 28.08.2013, 20:00 Uhr,

im Sitzungssaal der Ortsverwaltung Lachen-Speyerdorf

- Öffentliche Sitzung -

Anwesend:

Mitglieder

Andres, Armin
Bauscher, Stefan
Falkus, Klaus
Freytag, Gerhard
Fröhlich, Jörg
Graf, Alexander
Lichti, Volker
Schneider, Klaus
Schwertl, Iris
Storck, Thorsten
Theobald, Carola

Verwaltung

Schäfer, Doris

Stellv. Ortsvorsteher

Frech, Michael

Ortsvorsteher

Schick, Claus-René

Entschuldigt:

Mitglieder

Enke, Gunther
Hofsäß, Carsten

Stellv. Ortsvorsteher

Levis-Hofherr, Diana

TAGESORDNUNG:

1. FWG-Antrag vom 28.07.2013: Bau einer Kleinfeldsportanlage auf dem Gelände der August-Becker-Schule
2. SPD-Anfrage vom 12.08.2013: Verkehrswegesicherheit in der Goethestraße
3. Mitteilungen und Anfragen

Ortsvorsteher Claus Schick begrüßt die Anwesenden, besonders einen Bürger, sowie Anne Ries von der „Rheinpfalz“.

Claus Schick eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Einladung und Beschlussfähigkeit fest.

Gegen die Tagesordnung erheben sich keine Einwände.

TOP 1

FWG-Antrag vom 28.07.2013: Bau einer Kleinfeldsportanlage auf dem Gelände der August-Becker-Schule

Michael Frech erläutert den Antrag.

Nach eingehender Diskussion im Gremium kristallisiert sich heraus, dass im Prinzip nichts gegen den Antrag spricht, der jetzige Zeitpunkt jedoch sehr ungünstig ist.

Der Fraktionsvorsitzende zieht den Antrag zurück.

TOP 2

SPD-Anfrage vom 12.08.2013: Verkehrswegesicherheit in der Goethestraße

Klaus Falkus erläutert die Anfrage.

Es erfolgt eine sehr lebhafte und kontrovers geführte Diskussion über die Möglichkeiten, Fußgänger bzw. Anwohner zu schützen. Vorgeschlagen werden Poller, kleine rot-weiße Barken oder das Einrichten einer Geschwindigkeitsbeschränkung auf 30 km/h.

Das Gremium einigt sich einvernehmlich, aus der Anfrage einen Antrag zu machen.

Der Ortsbeirat fordert das Ordnungsamt auf, eine Lösung zu erarbeiten.

Über den Antrag erfolgt

Abstimmung:

Einstimmig angenommen, bei 1 Enthaltung.

TOP 3

Mitteilungen und Anfragen

1. Feuerwehrgerätehaus in Lachen

Ortsbeiratsmitglied Michael Frech verliest die Anfrage der FWG-Fraktion. Ortsvorsteher Claus Schick trägt das Antwortschreiben von Andreas Günther – FB-Leiter Zentrale Dienste – vor; eine Veröffentlichung in der „Rheinpfalz“ ist bereits erfolgt. Ergänzend teilt Claus Schick mit, dass für die Planung Gelder eingestellt sind.

2. Parksituation bei Bäckerei König

Es gibt massive Beschwerden eines Anwohners, der ständig das Ordnungsamt um Hilfe anruft. Der Ortsbeirat ist mit dem Lösungsvorschlag einverstanden, vor der Bäckerei Parkbuchten einzurichten und hier das Kurzzeitparken zu erlauben. Ortsvorsteher Claus Schick wird das Ordnungsamt verständigen.

3. Behinderten-Parkplatz Schneckenpfad 17

Ortsvorsteher Claus Schick wird das Ordnungsamt mit der Realisierung beauftragen. Dies teilt er den Anwesenden zur Information mit.

4. LKW-Wegweisung von Speyer kommend ins Industriegebiet Altenschemel

Das Ordnungsamt hat die verkehrsrechtliche Anordnung erlassen. Die Umsetzung der Maßnahme erfolgt durch den LBM Speyer. Dies teilt Ortsvorsteher Claus Schick mit.

5. Neue KITA / Standort

Wie der Ortsvorsteher berichtet, sind derzeit zwei Flächen im Gespräch.

6. Kerweplatz in Lachen

Mit der Stellungnahme vom 12.08.2013 möchte die SPD-Fraktion darauf hinweisen, dass eine Ungleichbehandlung vorliegt. Die Bürger werden mit Denkmalschutz-Auflagen belegt, beim Kerweplatz wurde aus finanziellen Gründen auf eine entsprechende Pflasterung verzichtet. Klaus Falkus wünscht sich, mehr Augenmaß zur beiderseitigen Zufriedenheit walten zu lassen. Nichts desto trotz wird der Kerweplatz als sehr schön und gelungen bewertet. Ortsvorsteher Claus Schick bittet darum, das Thema Kerweplatz als erledigt zu betrachten.

7. Parkbuchten Karl-Ohler-Straße

Ortsbeiratsmitglied Carola Theobald fragt nach dem Sachstand. Ortsvorsteher Schick wird das Ordnungsamt mit der Umsetzung der in der Bürgerversammlung vorgestellten Konzepte beauftragen.

8. Parken für Behinderte an der ev. Kirche in Lachen:

Auf Nachfrage von Carola Theobald verspricht der Ortsvorsteher, sich um die Angelegenheit zu kümmern.

9. Parksituation Schliedererstraße

Ortsbeiratsmitglied Gerhard Freytag fragt nach, ob das Parksystem Karl-Ohler-Straße auch auf die Schliedererstraße umgesetzt werden kann. Dies wird von Ortsvorsteher Claus Schick als nicht realisierbar eingestuft.

10. Musikverein/Vereinsheim

Die Zeit drängt, so der stv. Ortsvorsteher Michael Frech, es müsse dringend eine Entscheidung gefunden werden. Ortsvorsteher Claus Schick wird bei der Stadt nachhaken.

11. Ortsmittelpunkt

Ortsbeiratsmitglied Stefan Bauscher erkundigt sich nach dem Sachstand. Ortsvorsteher Claus Schick gibt zu bedenken, dass die Planer derzeit durch das Thema „Blindgänger“ sensibilisiert sind. Er wird sich bei der Stadt nach dem aktuellen Sachstand erkundigen.

12. Landwirtschaftliche Wege im Schlittgraben und im Bereich hinter Langwiesenweg nicht befahrbar

Ortsbeiratsmitglied Volker Lichti weist darauf hin, dass die beiden Instandsetzungsmaßnahmen der Brücken bisher nicht durchgeführt worden sind. Ortsvorsteher Claus Schick wird bei der Stadt nachfragen.

13. Asphaltwege im Bereich des Wasserturms (Duttweiler)

Wie Ortsbeiratsmitglied Volker Lichti schildert, wurden Kabel verlegt und die Schächte nicht fachgerecht verfüllt. Der Asphalt bricht herunter, hier müsste nachgearbeitet werden. Ortsvorsteher Claus Schick wird die Verwaltung informieren bzw. um Abhilfe bitten.

14. Erbsengraben bei Metzgerei Hiegle

Der Graben ist total zugewuchert, dies wird von Ortsbeiratsmitglied CarolaTheobald bemängelt.

15. Benutzung der Wirtschaftswege

Immer wieder kommt es zu unangenehmen Begegnungen zwischen Fußgängern/Radfahrern mit den Winzern. Im Facebook wird gegen die Winzer „Stimmung gemacht“.

Ortsbeiratsmitglied Armin Andres schildert den Sachstand: Bei der Nutzung der Wege hat die Landwirtschaft den Vorrang, zumal die Kosten zu 80 % von den angrenzenden Anliegern bestritten werden (20 % übernimmt die Stadt).

16. Graben Baumgartenstraße

Ortsbeiratsmitglied Gerhard Freytag macht auf den zugewachsenen Graben aufmerksam.

Ende der Sitzung: 21:10 Uhr

Lachen-Speyerdorf, den 29. August 2013

(Claus Schick)
Ortsvorsteher

(Doris Schäfer)
Protokollführer/in